

EL DÍA

## Denuncian grave situación de presos políticos en Argentina

BUENOS AIRES, 12 de febrero (EFE).— Los familiares de desaparecidos y detenidos por razones políticas —“familiares”, como se les denomina aquí— denunciaron ante la delegación argentina de la Cruz Roja Internacional “el agravamiento de las condiciones carcelarias” de dichos presos.

En un comunicado de prensa dado a conocer hoy aquí, “familiares” expresaron su preocupación por tal situación y denunciaron “la existencia de casos de perturbaciones menta-

les, tuberculosis y fiebres de origen desconocido” entre los detenidos políticos.

El texto destacó “la persistente presión siquica que se ejerce sobre los detenidos, a través de interrogatorios intimidatorios, por las juntas interdisciplinarias constituidas por miembros de las Fuerzas Armadas, autoridades penitenciarias, sicólogos, asistentes sociales y sacerdotes”.

Los miembros de “familiares” hicieron entrega a la delegación de la Cruz Roja de un documento en el que detallan dichos casos.

UNO MAS UNO

### Argentina Se agravan las condiciones carcelarias

BUENOS AIRES, 12 de febrero (EFE y AP). — Familiares de desaparecidos y presos políticos denunciaron hoy ante la delegación argentina de la Cruz Roja Internacional “el agravamiento de las condiciones carcelarias de dichos detenidos”, mientras en Ginebra un almirante retirado de la armada francesa exhortó a la opinión pública mundial para que presione al gobierno militar argentino a fin de que ponga en libertad a las personas que permanecen detenidas por razones políticas.

Los familiares de los presos expresaron su preocupación por tal situación y denunciaron la existencia de casos de perturbaciones mentales, tuberculosis, y fiebres de origen desconocido entre los detenidos políticos.

Por su parte, Alesandre Sanguinetti, ex ministro de la armada francesa, denunció la existencia de “campos de concentración clandestinos” donde se encuentran miles de detenidos políticos argentinos.

Sanguinetti, miembro de la Federación Internacional de Derechos Humanos, exhortó a la Comisión de Derechos Humanos de la ONU a dar soluciones urgentes a la situación argentina.

Por otro lado, la junta militar, máximo órgano de gobierno argentino, efectuará mañana su primera reunión de 1980 para abordar el diálogo con los sectores políticos, para buscar una convergencia civil-militar.

EXCELSIOR

## Liberarán los Militares Uruguayos al Pianista Argentino Estrella

BUENOS AIRES, 12 de febrero. (PL)—El pianista argentino Miguel Ángel Estrella y otros tres compatriotas serán expulsados en los próximos 30 días de Uruguay, donde se encuentran detenidos desde diciembre de 1977.

La decisión fue adoptada hoy por el Supremo Tribunal Militar uruguayo, que aclaró que los detenidos deberán pagar previamente los gastos del proceso, así como los que ocasionaron en el penal.

Desde 1976, el preso uru-

guayo está obligado a pagar a las autoridades los gastos durante su estadía en prisión, los que representan unos dos dólares diarios.

Estrella, Jaime Brancony Lucero, Luisiana Olivera Iraizoz y Raquel Odasso Bianucci fueron detenidos por supuestas relaciones con grupos revolucionarios, que nunca fueron comprobadas, y condenados a cuatro y cuatro y medio años de cárcel, lo que originó la protesta de muchos personajes

y agrupaciones extranjeras.

Desde su detención, Estrella se encuentra en el penal de la localidad Libertad, el cual ha sido reiteradamente denunciado por sus pésimas condiciones higiénicas y la mala alimentación, que han provocado epidemias de lepra y tuberculosis entre los presos.

En el penal Libertad permanecen en la actualidad unos mil quinientos de los seis mil presos políticos que hay en el vecino país, sometido a una cruenta represión militar desde principios de la década del 70.

La liberación y expulsión de los cuatro presos argentinos ocurre en momentos en que la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas se dispone a analizar en Ginebra la situación de Uruguay.